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02 декабря текущего года главный государственный санитарный врач региона Леонид
Щучинов принял участие в  Парламентских слушаниях по вопросам развития лесной
отрасли в Республике Алтай. В  своём выступлении руководитель Роспотребнадзора по
Республике Алтай справедливо отметил: «Лесная отрасль это не только деревья, шишки
и ягоды,  но  и тысячи наших земляков, занятых в отрасли, их здоровье, безопасность. К
сожалению, за стратегией выживания вопросы охраны здоровья, создания безопасных
условий труда не стали приоритетными».

  

В доказательство, Леонид Щучинов привел результаты проверок Роспотребнадзора. В   
27 проверенных в текущем году предприятиях лесной отрасли были допущены
грубейшие нарушения санитарного законодательства, а проведённые
лабораторно-инструментальные исследования подтвердили реальную угрозу жизни,
здоровью работающих в лесной отрасли. По итогам проверок в отношении
работодателей  вынесены административные наказания в виде штрафов, в то время как
в ряде случаев  набор допущенных нарушений позволял приостановить эксплуатацию
проверенных пилорам, цехов деревообработки. Но приостановка для большинства
предприятий означает  роспуск рабочих, и лишение тысячи семей средств для
существования, и только эти причины не позволили специалистам Роспотребнадзора
пойти на крайние меры по приостановлению деятельности предприятий.

  

В результате проверок Роспотребнадзора в большинстве предприятий установлено
наличие негативно сказывающихся на здоровье работающих факторов производства:
древесная пыль, шум, вибрация, переохлаждение, тяжёлые физические перегрузки,
нервно-психическое напряжение, отсутствие систем вентиляции рабочих мест,
спецодежды, оборудованных помещений для обогрева, приёма пищи. Замеры шума
показали  превышение на 24 децибела допустимых уровней, при этом  средства
индивидуальной защиты отсутствуют. Руководитель Роспотребнадзора привел пример,
когда в Москве дворники в наушниках работают с газонокосилками, а у нас при
запредельном шуме ни в одном предприятии не обнаружено средств индивидуальной
защиты. Более того, в 16 пилорамах не найдено даже аптечки с медикаментами,
жгутами, бинтами! Между тем,  работы производятся на старом изношенном
оборудовании, в приспособленных помещениях.

  

Не решены вопросы содержания помещений предприятий, прилегающих территорий в
чистоте, своевременной утилизации опилок, отходов. Для многих сёл предприятия
лесной отрасли градообразующие, а внимания развитию предприятий, условиям
проживания нет. Так, 202 скважины подающие воду для питьевых нужд населения, для
работающих в лесной отрасли на имеют лицензии, т.е. работают вне закона. Несмотря
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на поручения Главы РА, решения КЧС региона, представления прокуратуры,
муниципалитеты, в ведении которых находится  этот вопрос, не принимают должных
мер.

  

Кроме этого, Леонид Щучинов подчеркнул беспокойство Роспотребнадзора поповоду
безразличия ряда муниципалитетов к вопросам  наведения чистоты на территориях
сельских поселений. «Если в городе к административной ответственности привлечено в
этом году 1268 нарушителей, в Шебалино - 303, то в Чое за весь год  всего 35, в Чемале -
33, Кош-Агаче - 49! Из-за бездействия муниципалитетов, поселений сёла утопают в
бурьяне, отлётах, заброшенной технике», - констатировал главный государственный
санитарный врач  региона.

  

Он отметил, что принятый Госсобранием РА на последней сессии 69-РЗ парализовал
работу административных комиссий в районах и городе, т.к. многие работающие статьи
по благоустройству исключены. Например, нет статьи по привлечению к
ответственности владельцев собак за нарушения их содержания, а у нас в РА только в
этом году более 500 собак имеющих владельцев покусало детей, взрослых.

  

Леонид Щучинов обратился к парламентариям с  призывом  оперативно устранить
упущения в республиканском законодательстве по административным правонарушениям.

  

Руководитель Роспотребнадзора также акцентировал внимание участников слушаний на
вопросах профилактики клещевых инфекций среди работников лесной отрасли.
Республика Алтай  эндемична по клещевому энцефалиту, в текущем году 3383 жителя
обратились в больницы по поводу присасывания клещей, 17 заболели клещевым
энцефалитом. При этом план о иммунизации взрослого населения в Чемальском районе
выполнен на 20%, в Шебалинском районе на 25%, Усть-Кане на 16%, Кош-Агаче на 3%! В
регионе напряжённая ситуация по туберкулёзу, для своевременного выявления больных
и их лечения ежегодно проводится флюороосмотр взрослого населения. Это позволило
только за 11 месяцев текущего года выявить 133 больных туберкулёзом, большинство из
которых даже не подозревали о наличии у себя этого грозного заболевания. Проверки
предприятий лесной отрасли показали, что флюороосмотр работающих проводится
неудовлетворительно. Напомним, что этот осмотр в республике проводится бесплатно
по распоряжениям муниципалитетов, и следовательно причина недосмотра только в
безответственности руководителей предприятий, организаций лесной отрасли!
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Главный госсанврач РА ещё раз подчеркнул, что без охраны здоровья, создания 
безопасных условий труда работающих в лесной отрасли, развитие этой важной для
Республики Алтай отрасли невозможно!

  

В оргкомитет парламентских слушаний от Управления Роспотребнадзора по РА
переданы предложения по включению в резолюцию мероприятий, реализация которых
поможет улучшить состояние отрасли.
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